

Die Vereinigung der kommunalen Arbeitgeberverbände trauert um Ulrich Silberbach

Mit großer Bestürzung und tiefer Trauer haben wir die Nachricht vom Tod von Ulrich Silberbach erhalten. Der ehemalige Bundesvorsitzende des dbb beamtenbund und tarifunion verstarb am gestrigen Tag im Alter von 63 Jahren nach schwerer Krankheit.

Karin Welge, Präsidentin der VKA: *„Ulrich Silberbach war ein sehr respektierter Verhandlungspartner, der auch in zum Teil äußerst kontroversen Momenten stets das Gespräch suchte. Seine rheinische Art und seine Fähigkeit, Menschen zu verbinden, haben selbst in festgefahrenen Situationen neue Wege eröffnet. Er verstand es meisterhaft, zwischen den harten Verhandlungspositionen die menschliche Ebene zu finden und so Brücken zu bauen, die dann zu Lösungen führten.“*

Niklas Benrath, Hauptgeschäftsführer der VKA: *„In zahllosen Verhandlungssitzungen – von den großen Einkommensrunden im TVöD bis zu den spartenspezifischen Tarifrunden für den Sozial- und Erziehungsdienst – erlebten wir Ulrich Silberbach als einen versierten Verhandlungspartner, der seine Hausaufgaben gemacht hatte und die Interessen der Beschäftigten im öffentlichen Dienst stets mit starker Stimme vertrat. Was ihn besonders auszeichnete, war seine Fähigkeit, die Dinge auf den Punkt zu bringen und dabei stets fair und respektvoll gegenüber seinen Verhandlungspartnern zu bleiben – auch wenn die Positionen weit auseinander lagen.“*

Als Bundesvorsitzender des dbb beamtenbund und tarifunion prägte Ulrich Silberbach über Jahre die deutsche Tariflandschaft des öffentlichen Dienstes. Bis zuletzt, bevor ihn seine Krankheit zum Rücktritt zwang, setzte er sich mit ungebrochener Leidenschaft für die Belange der Beschäftigten ein.

Die Sozialpartnerschaft im öffentlichen Dienst lebt von Menschen wie Ulrich Silberbach, die trotz aller inhaltlichen Differenzen das gemeinsame Ziel vor Augen behalten: bestmögliche Lösungen für die Beschäftigten und eine funktionierende öffentliche Daseinsvorsorge. Seine Überzeugung, dass Tarifautonomie und respektvoller Dialog tragende Säulen unserer Demokratie sind, teilten wir uneingeschränkt.

Die VKA wird Ulrich Silberbach als einen Verhandlungspartner in Erinnerung behalten, der bei aller Härte in der Sache stets den Menschen im Blick behielt und die Bedeutung funktionierender Sozialpartnerschaft für den gesellschaftlichen Zusammenhalt verstand.

Unser Mitgefühl gilt seiner Familie, seinen Freunden und allen Wegbegleitern in der dbb-Familie. Mit Ulrich Silberbach verliert die Sozialpartnerschaft im öffentlichen Dienst eine wichtige Stimme und einen ihrer profiliertesten Vertreter.

Die Vereinigung der kommunalen Arbeitgeberverbände (VKA) ist der Spitzenverband der kommunalen Arbeitgeberverbände in Deutschland. Sie regelt die Arbeitsbedingungen für die kommunalen Beschäftigten und schließt Tarifverträge mit den zuständigen Gewerkschaften des öffentlichen Dienstes. Die VKA vertritt fast 10.000 kommunale Arbeitgeber in Deutschland mit rund 2,6 Millionen Beschäftigten.

Pressekontakt:

Matthias Rebbert

Telefon: (030) 209 699 462, Mobil: 0171 991 142 9, E-Mail: matthias.rebbert@vka.de